

El Eco de Cartagena

Diaria decano de la Prensa del Distrito de Murcia y de la Región de Levante

Hoy llega el Presidente de la República

Saludo
Esta tarde a las siete llegará a nuestra ciudad el señor Presidente de la República.
Desearnos al primer Magistrado de la Nación una grata estancia en Cartagena, esperando que el pueblo haciendo honor a la proverbial cortesía cartagenera, recibirá como se merece al señor Alcalá Zamora.

Al pueblo de Cartagena Cartageneros:
Nuestra ciudad va a ser enaltecida con la visita de S. E. el Presidente de la República. Como es un gran honor que hace a nuestro pueblo visitándolo y permaneciendo en él, Cartagena, ciudad de fina sensibilidad, culta, noble e hidalga, debe hacer que estas virtudes cristalicen en un recibimiento, cuya magnitud responda al honor que a nosotros nos hace el primer Magistrado de la Nación.

Por ello, espera esta A'oidia, que el pueblo de Cartagena, hoy a las seis y media de la tarde, y no a las 7 como se había dicho, acuda a la Plaza de España, para recibir a S. E. con el fite de tributarle el homenaje fervoroso que merece tan eximio visitante.

Cartagena 29 de Marzo de 1932.—
El A'oidia, ISIDRO PEREZ.

Adornos e iluminaciones
Con motivo de la llegada del Presidente de la República hacen colgaduras y artísticas iluminaciones el Ayuntamiento, Capitanía General, Gobierno Militar y demás centros oficiales, Bancos y muchas entidades, sociedades y casas particulares.

En la calle del Carmen y Puerta de Murcia se han levantado arcos de triunfo por donde pasará el señor Alcalá Zamora al dirigirse a Capitanía General.

Unión Mercantil e Industrial

Se pone en conocimiento de todos los asociados y del público en general que con objeto de dar mayor esplendor y brillantez al día del miércoles 30 del corriente con motivo de la visita que hace a esta ciudad S. E. el Presidente de la República Española ha sido acordado en junta celebrada por esta entidad el día de hoy que el mencionado día 30 cierran los establecimientos a la una de la tarde para no volver a abrir hasta el día siguiente, recomendando se dejen los escaparates abiertos y con luz en la noche del mencionado día.

Cartagena 28 de marzo de 1932.—
El Secretario, José Olivares Montalbán.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el estudiante don Pedro Aznar Ardola hijo del comandante de Marina de este Puerto don Pedro.

—Ha marchado a Madrid don Manuel Maroto padre político del coronel de Ingenieros de la Armada don José Rubi.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado ayudante de campo del Intendente general don José Saespeña, Inspector de los trabajos de Intendencia de la prime-

ra Inspección General, el comandante del Parque de Intendencia de Cartagena don Francisco Martínez Sarra.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el notario de esta ciudad don Juan Girócs.

—Se halla enfermo don Antonio Cantó.

—Ayer tuvo la desgracia de que se inflamara gasolina sufriendo grandes quemaduras la encantadora niña Encarnita Delgado hija del capitán de navío don Fernando.

LETRAS DE LUTO

En Santa María de Gracia se celebraron hoy sufragios por el alma de la virtuosa señora doña Rosario Morcada Calderón viuda de Iglesias, madre de nuestros queridos amigos don José y don Juan Iglesias.

El templo se vió muy concurrido de sus amistades.

Las renovamos y a toda su familia nuestra sentida condolencia.

Teatro Circo

Desde el sábado de Gloria viene actuando en este coliseo con un franco éxito artístico (no así económico) la compañía de comedias de Carmen Muñoz Gar.

Tanto en la obra de presentación, la comedia de Sardon «Divorcímonos», como en «La hija del tibernero» de Angel Lázaro que se estrenó el domingo, la admirable actriz Carmen Muñoz Gar consiguió justos aplausos por su artillos labor en la que le secundan acertadamente los demás componentes de su elenco.

Anoche nos dió a conocer esta compañía la comedia del conocido autor Luis de Vargas titulada «Concha Moreno», obra limpia de fondo y bien dialogada, que gustó y sirvió para que la señora Muñoz Gar en la protagonista luciera de nuevo su talento de excelente actriz, recibiendo calorosos aplausos en algunos momentos y al final de los actos.

N.

Información de Ejército

Se destina al capitán de Ingenieros don Modesto Sánchez Llorens a la Comandancia de Obras de esta Base Naval.

—Se destina a la Comandancia de Ingenieros de esta Base Naval al ayudante de obras don Gregorio Molina Castellano, al celador don Joaquín Blasco Sempere y al auxiliar de oficinas don Lorenzo Pérez Gil.

—Se destina al capitán de la Guardia Civil don José Pérez Moya a la quinta compañía de la Comandancia de Murcia (Cartagena).

—Idem el ídem don Joaquín de la Haza Martín a la sexta de la ídem.

—Se confiere el mando de la Jefatura de los servicios de Intendencia de la Base Naval de Cartagena al teniente coronel de dicho cuerpo don Francisco Monguilló Viver.

—Confirma en sus destinos de la Comandancia de Ingenieros de esta Base Naval al Ayudante de obras don Leandro Carreza, celador don Antonio Uñoa, auxiliar de oficinas don Donato Cerdá y dibujantes don Cristóbal Gilabert y don Juan Huélgas.

Se alquila el 2.º piso de Aire, 32

Fiestas de Primavera

Concurso de escaparates

Anoche se celebró este concurso, siendo pocos los escaparates adornados.

El Jurado nombrado para otorgar los premios de este Concurso acordó concederlos a los siguientes comercios.

Primer premio, a don R. Isel Ballo; segundo premio, a señores Viñas y Navarro; tercer premio a don Vicente Molina.

A demás concedió acceso a los de más establecimientos que se presentaron al concurso y la Comisión ruega a los concursantes, pasen por la Secretaría de la misma instalada en la Unión Mercantil para recoger los diplomas correspondientes.

El señor Molina ha cedido la cantidad importe del premio que le ha sido otorgado para engrasar lo recaudado para festivar.

Verbena

La verbena popular celebrada anoche en la plaza de San Francisco se aló bastante animada, amenizándola la banda de música del señor Preciados.

Iluminaciones

Anoche empezaron a lucir algunas, decorándose las fachadas de edificios del Banco de España y Gran Hotel, muy artísticas.

Mucho público se a zó a la calle para ver el bonito espectáculo.

Homenaje

El Casino de Cartagena celebra esta tarde a las seis un vino de honor en homenaje a los periodistas madrileños Félix Lorenzo y Luis de Tapia, que son nuestros huéspedes. También el Ateneo les obsequia igualmente esta tarde a las 5.

El ministro de Agricultura

Esta mañana a las nueve salió de Madrid para Cartagena en automóvil el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo que está de mantenedor en la Fiesta Literaria de esta noche, acompañado de su secretario particular, diputado a Cortes, señor Ruiz del Rio y del Gobernador civil de Madrid don Emilio Palomo.

Esta tarde a última hora era esperado en ésta el señor Domingo, el cual se hospedará en el Gran Hotel.

La fiesta de Homenaje a la República

Tendrá lugar esta noche a las diez en el Teatro Circo que ha sido artísticamente engalanado con arreglo al programa que ya conocen nuestros lectores.

Con el Presidente de la República ocupará la presidencia en el escenario los Ministros de Marina, y Obras Públicas, el Alcalde, el Vicealmirante Jefe de la Base Naval, General Riquelme, Gobernador Civil, Contratmirante Jefe de la Escuadra, Gobernador Militar de la Plaza, Jefe del Cuartel Militar de S. E. Juez de Instrucción y Comandante de Marina de Cartagena.

Fiesta de Vinación

Mañana a las doce y media tendrá lugar un festival de Aviación sobre el puerto, avolacionando escuadrillas de aparatos del aeródromo de Los Alcáceres y Base Aeronaval de San Javier.

Asistirá el señor Alcalá Zamora.

Las regatas de mañana

Para las Regatas que se celebrarán en nuestro puerto mañana tarde a las cuatro, existe una gran expectación, sobre todo en las de yolas que seguramente quedará reducidas entre una lucha de tripulaciones de Alicante y Cartagena.

Alicante presentará su yola «Benicantel» patronada por el numerosoas veces campeón de España, don César Poreal.

Cartagena presentará dos yolas: la «Margall», patronada por Pardo y formada por los señores Bellman, Dermont, Párraga (I) y Párraga (R.) y la «Cartagena» patronada por W. An drossil (A.) y formada por Wandossil (B.) Espinosa, Cabezas y Shez.

El recorrido se dice que será de 2.000 metros con una virada.

Batalla de Flores

Mañana tarde a las cuatro y media

se celebrará en el Paseo de la Libertad (antes de Alfonso XIII) la Batalla de Flores, a la que concurrirá el Presidente de la República y que promete ser muy lucida.

Después de la batalla tendrá lugar un baile de sociedad en los salones del Club de Regatas que así como el edificio, estarán adornados con mucho gusto y lucirá una soberbia iluminación.

Berta Singermán

Mañana noche a las diez y media en el Teatro Principal tendrá lugar la anunciada fiesta de la Poesía con la actuación de la eminente recitadora Berta Singermán y cuyo programa ya hemos publicado.

Al acto están invitados el Presidente de la República y demás personalidades que le acompañan.

Se advierte por la Comisión de festejos, que, como acostumbrado a similares ruegos formulados por varios señores, y dado el carácter democrático del régimen en que vivimos, la asistencia al acto puede hacerse, libremente de e izquierda o no.

DESCORRIENDO EL VELO

Los financieros que gobiernan el mundo.— 3. estrangula a un gran país, como se quiere estrangular a los hombres que se levantan para ilustrarlo y protegerlo.—Un caso único de legítima defensa

Quinto artículo

(CONTINUACIÓN)

Se ignora la importancia de los fondos que fueron puestos a disposición de Lenin y Trotsky para la insurrección de octubre de 1917, que derribó el gobierno provisional y estableció el régimen bolchevista en Rusia, pero se conoce perfectamente la vía por la cual llegaron aquellos a manos de los dos revolucionarios. Una publicación oficial americana, reproduce un telegrama fechado en la capital de Suecia, el 21 de septiembre de 1917, en el que se advertía a Trotsky que «la dirección de la Banca Max Warburg y compañía le comunicaba haberle abierto una cuenta corriente en Stockholm para que realizase su empresa.»

Fácilmente podrá colegirse el origen de tal cuenta corriente, si se piensa que de los tres hermanos Warburg uno de ellos Félix, era en América el colaborador de Jacob Schiff en la dirección de la banca Kuhn, Loeb y compañía, mientras que los otros dos Paul y Max Warburg dirigen en Hamburgo la banca «Max Warburg y compañía». El Warburg de América, era yerno de Jacob Schiff y uno de los de Hamburgo, Paul, estaba casado con la hija del potentado germano-ruso. La «construcción del socialismo en Rusia» según expresión del diario «L'Humanité», se convirtió así en un simple negocio familiar...

¡Magnífico negocio, sin embargo! pues si algo tardó en realizarse, el considerable fueron los fondos que se pusieron en juego, jamás empresa alguna rindió tan formidables beneficios. La conquista de Rusia por el régimen bolchevista, puso el imperio entero, con sus inmensas riquezas y los bienes privados de sus 150 millones de habitantes en las manos omnipoten-

tes de unos cuantos comisarios del pueblo, poco antes simples subvencionados de Kuhn, Loeb y compañía y que por lo mismo nada podían negar a la poderosa banca dominadora del mundo. Aunque hubiesen querido liberarse de su yugo, les hubiera sido imposible conseguirlo.

Al establecer un régimen político y social que priva al hombre de sus más esenciales derechos y temper con las reglas más inhumanas de la explotación pública, los jefes bolcheviques, se habrían colocado, por decir lo así, fuera de las justas normas, leyes y derechos de la Humanidad, cosa que es la toleraba, por indolencia y cobardía.

Los dirigentes del bolchevismo, se podían tratar con el extranjero, desconfiando más que por el intercambio directo de estacas y acciones. Habiendo destruido con el aniquilamiento de las profesiones liberales, los cuadros sociales del pueblo ruso, vieron, se, sin embargo, obligados a mantener un minimum de actividad económica, so pena de haber ido al fracaso desde el primer día. Entendidos, más que nunca, sintieron la necesidad de recurrir a la providencia judeo-germano-americana, que antes de la revolución les había suministrado los fondos para llevar a cabo, y de la que ahora, esperaban los créditos, la maquinaria y los técnicos indispensables. Lejos de poder prescindir de Kuhn, Loeb y compañía, se encontraban cada día más sometidos a la entidad bancaria.

Esto constituyó el triunfo de los aliados alemanes y americanos, de sus ingenieros y de sus expertos financieros.

La explotación de las riquezas naturales de Rusia, no es a menos de, sociedades financieras privilegiadas